Aqui estamos

Leido por su autor el compañero Carlos Luis Sáenz ante la tumba del querido Compañero HERMINIO ALFARO.

sin embargo, puestas sus manos sobre su corazón de fierra y fuego proletario, no abiertas al reposo todavía aunque paralizadas en su postrer memoria de hueso frío y blanco, manos trabajadoras que siguen trabajando, Uniendo uno con otro, como entonces, en las mañanas de oro bajo el alero de su rancho, los juncos en la trama de los capastos; hoy uniendo campesinos y obreros en la trama de los impetus bien disciplinados en la gran útil obra en que la libertad y bienestar del pueblo y su justicia, sean los frutos

Aquí estamos sin él. El con nosotros

de la única cosecha bien lograda Trabajador de fibras HERMINIO ALFARO, bajo esta poca tierra tuya, definitiva, ;que bien nos das lección de cielo claro; tejedor de canastos la muerte es lo pequeño, lo infinito es la vida y el fulgor en que ardió mientras pasamos; iqué bien nos das lección de cielo claro, y de aire libre que se teje de un árbol hacia otro árbol con su mensaje, a veces subrayando con su mensaje, a veces subrayado por la nota pequeña de los pájaros; iqué bien nos das lección con tu duro silencio esperanzado que sube por las hierbas en flor del camposanto en mil voces repite tu pensamiento aldeano, sencillo, como la hoja de tu cuchillo montañés, bien afilado: "Un junco y otro junco y otro junco más, bien enlazados;

!Y qué grato, si no fuera tu sangre útil vertida cuando tú y yo y nosotros, aun la necesitábamos en tu pecho golpeando' para ala y sol y fuerza de tus pasos, y para hacerla acción y verbo denodado en el descuaje de ignorancias tristes y de resignaciones de de bueyes enyugados, qué grato tu recuerdo HERMINIO ALFARO: Frente alta sobre cuerpo empinado; en agua de los vurros bier lavados: de hombre sin temor y aquella mano franca, tendida sin vacilaciones, llena de gestos bravos, flor de mi tierra, roja y apretada, flor de justicia y rebeldías en aires de primero de mayo, cuando con mil y más, cuajaba el gesto de su puño cerrado! Qué grato tu recuerdo, campesino elevado, no caído, que grato recordarte, HERMINIO ALFARO!

vosotros sois los cogedores del buen grano!"

tu generoso corazón, tu viva inteligencia, tu indomado entusiasmo, tu mensaje a la gente campesina, tu vehemencia de sembrador del campo? Oscuros y podridos entre gusano Si respiran aún, si ven, si oyen, su pantano se va cegando al empuje crecido que iniciara tu sangre para limpiar de viles y bribones el huerto de tu tierra en donle tú eres agua de rebeldías sin llanto Tú vas subiendo como

¿Dónde lo que trataron de matarte,

para anular tu voz, tu pie, tu mano,

el sol de la mañana sobre el prado; en cada nuevo compañero tienes a la inmortal bandera de tu mano; nuestros hijos y nietos dirán tu nombre con honrados labios; y hacia esta poca tierra tuya vendrán pechos cantando, voces enarboladas, enternecidos y viriles cánticos, para poner sobre ella, no bronces ni figuras ni albos mármoles, sino las libertades cosechadas. la tierra de la vida y del trabajo para el trabajador, la cornucopia de frutos sazonados exentos de sabores de explotación y llanto. los robustos cuerpos de los jóvenes firmes y sanos. herederos tuyos, tu propia vida y sangre en triunfo fraternal multiplicados!

¡No, nunca perecerá nuestra Gran Causa! Titanes del trabajo la arraigaron muy hordo la abonaron con sangre y sacrificio y luminosa inteligencia; el tiempo fué su aliado

Hemos hecho una jira por El General. Hace tiempos deseabamos conocer el can tón de Pérez Zeledón, y al volar sobre este magnifico valle y al recorrer sus campos, y al oir a sus habitantes, nos dimos cuenta de las inmensas riquezas que encierra este suelo. En un cuarto de siglo, tal vez en me nos tiempo, el valle de El General será el gran rival de la Meseta Central, La Carre tera Panamericana, los aviones y toda la máquina de que dispone la industria y la agricultura modernas, pondrán a El Gene ral en un plano máe elevado que el alcan zado hasta hoy por el valle central de Cos ta Rica. Su población está pasando directa mente de la candela a la electricidad, sin tener que hacer altos en la lámpara de can fin ni en los otros pasos que nosotros cono

.Allí encontramos un grupo de viejos ca maradas: Franklin Chacon, Pepe Morales Luis Jiménez, F. Alfaro, Rodrigo Villale bos y Sergio Rojas, .sembrando la semilla de Vanguardia Popular, por donde van siempre empunchados, organizando a. los campesinos, haciendoles sentir su dignidad de l'ombres y la urgençia de unirse para de fender sus derechos. Son antiguos compa
neros que se fueron a El General empuja dos por la necesidad: unos porque no con seguian trabajo aqui; habian cometido el delito de ser "comunistas" otros, que fue ros cchados de su empleo por el mismo pe cado, como Franklin Chacon, otros en bus ca de un mejor pasar. Allá fueron a esta blecer su taller de carpinteria o su tala bartería o a sembrar la tierra, y como son hongados y responsables se han ganado la estimación de los vecinos.

.Ellos nos ponen al habla con antiguos habitantes de San Isidro de El General4 como este don Espíritu Santo Jiménez que nos habla de los López Calderón, suegro y yerno que fueron los que abrieron la picada para que otros vinieran detrás-Don Espíritu Santo cree que los primeros conquistacores de El General, fueron con trabandistas perceguidos por la justicia. Tenía que ser gente atrevida y valerosa la que se, aventura por aquellas monta nas salvajes en las que sólo el pecho po tente de las dantas sabía abrir paso. Otros nos hablan de Encarnación Núñez, de Ma riano Segura, de los Acuña, de Patrocinio

Renace cada día su gran empuje

para sembrar el libre pan de todos

abriendo cauces de conciencia altiva, haciendo un mundo nuevo,

claro y ancho, batiendo tenebrosas podredumbres;

en estrellas de arrojo culminando,

uniendo al campesino y al obrero en un sólo designio de trabajo,

triunfando de cadenas y fracasos

en una aspiración, en una sola marcha, en una voluntad, cuya ciclópea fuerza

Esta es la gloria pura, compañeros, del camarada Alfaro: supo por que luchar, puso su vida en tensa resonancia a nuestro lado; no se avino a dormir muerte pequeña

en cementerio aldeano; no fué su lucha de hormiguero y triste

en la tierra de ardores y congojas,

sobre el campo se alzaron a la altura solemne de la estrella que va ascendiendo por el cielo claro.

No miréis esta tierra que lo cubre

mirad su corazón de tierra y fuego,

encendido, brillando, con nosotros en marcha, renovado;

bajo la tierra ro, en nuestro rojo pabellon

en nuestros propios corazones, tocadlo;

si, luchando, vivo, centuplicado,

abriendo paso,

trabajando!

en nuestros corazones

el suyo trabajando trabajando,

su pensamierto fijo en la liberación de sus hermanos

así su corazón y su cabeza

acaparar placeres o descanso; salió a luchar, al hombro sus canastos,

su pie desnudo y blanco;

como viva oleada del océano va construyendo máquinas,

de relucientes discos acerados:

con potentes tractores

en un puño cerrado,

establece la historia

dos ellos pioneros que con su hacha y su aquí la carne, el maíz, el arroz y los frijo machete domesticaron esas montañas. Di les están por las nubes y los huevos a seis no que sale de San Isidro y va al Cerro de vende en El General, a mil pesos la man tero de la carretera. Nos hablan del es. de lo que significa la carretera para El Ge rías, a la espalda o a lomo de bestia. Gen te fertil valle. Nos hablan de un médico te intrépida fué aquella que desafió la sel muy bueno y competente de la Compañía va virgen, las fieras y el frío inclemente Mills que construye esa .carretera: Mr del Cerro de la Muerte.

El viejo campesino que nos relata pa ce señalándonos la calle bordeada por ca de que la Compañía les arregió la calle y sas detentes y por tiendas y pulperías: alli matabamos chanchos de monte; alli bridad va a ayudar para la construcción de maté yo un león tigre. Yo dí en ochocien tos pesos mi finça que hoy valdría un me dio millón de colones; es que yo quería que ésto se poblara.

.Los habitantes de San Isidro que han ve nido, ellos o sus antecesores, de Desampara dos, de Corralillo, de Santa María, Pero también hay personas venidas de Naranjo como este simpático viejo de gnandes bigo tes, muy amigo de Luis Carballo, que sien do Jefe Político en aquel lugar, no tuvo mis do de ponerse al lado de nosotros "los co munistas", cuando la gente que llaman de cente nos hacía ché.

En un paseo que hacemos para conocer el sitio en donde hace unos cuarenta o cin cuenta años estuvo ubicada la población voy conversando con Juan Cordero, gran dote, gordo, alegre con su pata en el suelo que no le teme a las distancias ni al agua ni a las pieduas, padre de trece muchachos que labran la tierra costarricense. Juan Cordero teje jáquimas, alforjas, hamacas v con su oficio se lan hecho un buen pasar Me cuenta que sus hijos le mandan la car ne, los plátanos, el arroz, el maiz y los fri joles, la manteca, que él y su mujer nece sitan. Me cuenta también que le gusta mu cho leer, que en las tardes cuendo deja el tejido de jáquimas y alforjas, coge el libro o el periódico y se entretiene leyendo.

Dice que nunca nos tuvo miedo a los vanguardistas y que siempre ha estado con la necesidad de fortalecer la economía de

para la agricultura que están confrontando Africa y Asia, no sólo servirá para fortifi debido a la construcción de la caretera, en car y aumentar el standard de vida de cada la que pagan salarios cuyo mínimo es de país, sino que también para conseguir mer ocho colones y con los que los finqueros no cados para crecientes exportaciones de Es

cen que essos Barrantes hicieron el cami por peso, cuando están baratos.. Hoy se la Muerte siguiendo casi el mismo derro zana de tierra. Pero todos se dan cuenta fuerzo que significa entrar con mercade neral, de las posibilidades que les abre es Charles E. Pichette, que ha hecho por la sa lud de los costaricenses lo que los médicos sajes de la historia de El Genaral, nos di de por acá no han sabido hacer. Nos hablan de que el Servicio Interamericano de Salu

> MITIN EN EL TEATRO FALLAS En la noche del sábado se celebró un mitin de Vanguardia Popular en el Teatro Pasa a la Pág. CUATRO

todavía le andan cuidando la pureza a suiragio, después de que el cortesismo hizo lo que quiso con la "doncella", amenazaron a los dueños del teatro además previnie ron al compañero Mora para que desistiera de hablar en público. Pero el mitin se hizo y hablaron los compañeros Mora y Luisa González. El eje de los discursos fué la ex plicación de las leyes agrarias que favore cen a los campesinos desposeídos. El corte sismo trató de provocar haciendo ruído con los zapatos y reventando un petardo. Pero de allí no pasaron.

Los campesinos desposeídos salieron del mitin dispuestos a formar núcleos de 10 in dividuos para solicitar al Banco Nacional créditos que les permitieran sembrar. La ayuda de estos labriegos será de gran va lor para el país en el futuro sombrio que

Por William P. Witherow

Tomado del New Masses NOTA: Mr. Witherow es el actual presiden te de la Asociación Nacional de Manufactu reros de Norteamérica y Presidente de la Blaw Knox Company de Pittsburgh. Hace algunas semanas pronunció un discurso (del cual destacamos algunos párrafos), sobre la necesidad de industrializar América La tina ante el Consejo Permanente de las A sociaciones Americanas de Comercio y Pro ducción.

Las opiniones de Mr. Witherow están de acuerdo con las expresadas en la Conferen cia de Comisiones de desarrollo Interameri cano, que se efectuaron recientemente York y a la que asistieron delegados de to do el hemisferio, excepto Canadá.

Uno de los oradores fué Donold Nelson. presidente del Concejo de Producción de Guerra (WPB), quien recalcó así mismo áreas no desarrolladas. La industrialización Otros nos cuentan de la crisis de brazos de nuestros países, como también los de y Napoleón Barrantes, de José María Hi pueden competir. La plata ha corrido pero tados Unidos y, por lo tanto, para mante_ ner y aumentar el ritmo de la producción actual durante los años de la paz subsi

> Depo principiar declarando que una nue va América Latina está en la forja. Las 20 Repúblicas ya no se contentan con permane cer como proveedoras de materias primas para las grandes regiones industriales del mundo. Aunque ellas son politicamente in dependientes eran empleadas como eolo ntas econômicamente grandes en recurses agrícolas, mineros, y forestales. América Latina exportaba grandes cantidades de petróleo, café, carnes, maderas, azúcar, co bre; y con el producto de estas exportacio nes pagaban los intereses de sus emprésti compraban las manufacturas que ne cesitaban. Y así estas repúblicas permane cieror dependientes por generaciones a la economía de otras partes del mudo so bre las cuales no podían ejercer control al guno. Una guerra o una crisis los aislaba de los mercados. Una y otra vez fueron lan zados a la cesantía en masa y a la miseria.

> Naturalmente, el deseo de superar esta situación creció más y más con la experien

cia. América Latina está ahora consiguien dolo con la industrialización.

Tal solución era de esperar de un pue blo tan inteligente y ambicioso. Y esto de bía ser reconocido como parte de un mo vimiento mundial hacia la industrialización de áreas productoras de materias primas. De este modo es un placer señalar que los paises sudamericanos se han puesto al ni vel de los más industrializados países de las Naciones Unidas. Ellos han redoblado, triplicado, multiplicado la producción de materiales de guerra, tales como meta les, lanas, cueros, obras.... a pesar de la crisis de transportes que llegó a veces a ser gravísima. Para hacer esto no solamen te dieron su sudor, sino que también su sangre en el mar-

América Latina llenó algunos huecos dejados por el comercio de ultramar in tensificando el intercambio dentro de la estructura ya conseguida. Este desarrollo comercial es tan significativo como la in dustrialización misma de América Latina. Hasta este momento su economía estaba tan dirigida al exterior, que todos sus ferro carriles corrian desde el interior hacia les puertos y sus barcos de cabotaje parecian adecuados para este propósito.

Ahora todo esto está en un proceso de revisión. Y es interesante anotar que la guerra ha creado una situación muy propi cia mara hacerlo. La tarea de su liberación economica recide casi exclusivamente en tus propias manos.

En lugar de grandes establecimientos fianciados por capitales extranjeros existe ahora una creciente preferencia de plantas más pequeñas costeadas por capitales nacio nales. América Latina se está haciendo car go de la economía futura de América La tina, y esto es lo que quise decir al afirmar que una nueva América Latina está surgien do al sur del Río Grande.

La riqueza, comercio y trabajo para to dos no se consiguen artificialmente o por inflación: ellos surgen de la producción. En verdad el trabajo en la América Latina es muy barato; pero en términos de produc ción es muy caro a causa de la falta de he rramientas y de técnicas. Por herramientas no quiero decir palas, arados o picos. Quie ro significar maquinarias que centuplican el trabajo del hombre. Dando a nuestros ve Pasa a la Pág. CUATRO

URGE PROPA ...

Viene de la Pág. DOS ellos solicitando su coupero,

. . Sabemos que nov lugare: como el General, donde han sido favorecidos muchos agricultores, que ahora tienen repeto y simpatía por la Junto del lugar, que les ha abierto créditos fáciles, para cyudar. er en su lucha con la tierra. Suría interesantísimo que to, dos los agricultires y en gene, ral todos los costarricenses conociéramos mejor la gran labor que en geneficio de nuestro ogriculturo estan rea lizando las Juntas de Créd to

Suponemos que a este res... pecto, Idebe tener et Banco Nacional, datos muy importar tes que sí se popularizan má pueden servir como educación para el pueblo de Costa Rica que no es reacio para enten, des las leyes que tienden o elevar sus condiciones de vi da v de trobajo ...

Quedan pues, a la orden de Ud. las jpáginas de nuestro semanario Trabajo, como co. oboración que ofrecemos las Juntas de Crédito Agri, cola y a los campesinos de

Atentamente soy de Ud. S. S.

LUISA GONZALEZ

Secretaria Gral de la Sección . de San José. Vanguard a Po pular.

SASTRERIA ANGLO AMERICANA

ENRIQUE CONDE CALLE ALFREDO VOLIO TELEFONO 5474

IMPREN

(FRENTE AL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR)

SI UD. DESEA UN TRABAJO DEL RAMO, BARATO Y RAPIDO, DIRIJASE SIEMPRE A ESTE TALLER, EL CUAL SE ESFUERZA EN SERVIR CON LA MAYOR ÉFICACIA A SUS CLIENTES -

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Siste

Diciembre 10/1944

TIERRA DE PROMISION DEL OTRO ...

se avecinas su esfuerzo significará colabo racion en la solución del problema del ham bre; significará: arroz, frijoles y maíz,

Regresamos contentos de nuestra jira y al escribir estas líneas para TRABAJO pen samos en la hospitalidad tibia y sincera que nos dieron don Rómulo Salas, su espo 9a, su padre y sus hijos: Pensamon en Sonis Salas, la admirable muchacha que no ha glostorado su título de bachiller sino que ha puesto su inteligeucia al servicio de su pueblo. El estudio no la ha empujado a despreciar a la clase trabajadora a la que pertenecen sus padres y sus abuelos. La ha impulsado más bien al esfuerzo por la dig niffcación de esta clase.

Pensamos en Franklin Chacón, trabajan do six cesar con sus hermanos y un compa nero nicaragüense en su tallercito de tala bartería, haciendo planes mientras labra el cuero para fortalecer su partido que él lle a en el corazón a la par del amor a sus hijitos. Pensamos en todos los compañeros!

la carestia de la vida

ue más allá del Cerro de la Muerte, están sembrando su fecunda inquietud en el alma de los campesinos. Y sentimos confianza en la labor que realizarán....

Por lo pronto están interesadon en la construcción de la cañería para San Isidro de Pérez Zeledón. Con la colaboración de ellos, a todas las casas de San Isidro de El General llegará agua pura que pondrá lim pia la persona y la ropa de sus habitantes No somos tan salvajes los vanguardistas quien se empeña en llevar agua a una po blación, es un civilizador.

Nuestros compañeros vanguardistas de San Isidro de El General están también in teresados en la construcción de un puente para que los agricultores de Platanal pue dan sacar sus productos y además me han dado una carta para el Ministro de Educe ción: es que también quieren una escuela para que sus hijitos aprendan a leer.

No es mala gente, esta gente vanguar. dista que se empeña en la construcción de una cañería, que hará que un Puente una lo que dividió la naturaleza y que pide es cuelas para los niños costarricenses.

EN SIQUIRRES EL JEFE POLÍTICO SE HACE EL INTRIGANDO . .

compañero de color David Chis de la corestía de la vida. A. sholm. Viene de Siguirres, A él llá en Siguirres la gente pien como a todos los trabajadores, sa que mientras don Teodoro Schuth Delacrois, son nueve lo atormenta la pesadilla de Picado mantenga en su puesto los denunciantes. Y en la de

no hacen nada contra la es. Siguirres. peculación nos dice. Con ha_ bed acabado con las Juntas de Abastos, se terminó todo blema del trasbordo, frente freno para los especuladores. al cual lo Northern ha toma. En Siquirres hay un Chino, do una actitud que no favore Arturo Ching, que no respeto ce para nada la situación. Son en su afán de obtener bue, dos millas de aquí pare aflá nas ganancias. Y el Jefe y dos millas de alla para aca, maestra Talía Rojas, y va. Político del lugar, Tobías Ba_ es decir, cuatro milias las que liéndose de cargos falsos y rrantes, es un criado de este hay que cominar a pie para calumnias, obtuvieron su tras inescrupuloso, paro coger el tren. Hay que pensor quien los oficinas de la Je_ que los pasajeros, además de fatura es como la trastienda su persona, tiene que cargar sinos de sus tierras, porque de su negocio, Yo que este con sus maletas, y ésto por hijo de lo gran.... Chino entre barro y muchas veces mos "están dispuestos a moentra en la Jefautra Política bajo la Ilevia como Pedro por su casa y allí hace y deshace a su antojo, De

TONTO ANTE LOS ESPECULADORES

carestía de la vida a este Jefe Político, no po-En Siguirres los autoridades drá contar con el pueblo de

El compañero Chisholm nos habla también del pro_

No hay necesided de que munera qu eel único apoyo de la distancia para el trasbor. nuestro pueblo que deberia do sea tan larga. Bien se po nos que ayudemos a los haser la autoridad está en ma, dría aminorar sin peligro.

Hemos conversado con el charle las culpas al Gobierno que exige la ley, hay cinco trabajadores con su familia En la de Federico y Otto

los denunciantes. Y en la de

Juan Bedoy, solamente dos.

A estos trabajadores, que son legalmente dueños de la tierra, que la han culcivado y tienen instaladas sus vi. viendas, es a quienes les finqueros tratan de desalojar guiados por su desmedida ambición Para lograr su pósito intrigaron contra la lado, Pero lo que no lograrán será echar a los campe según palabras de ellos misrir defendiendo su parcela".

biantes de aquella zona que El compañero Chisolm se están pasando hombre y mil Y clara, esto da base para e_ despide de nosotros pidiéndo_ seria.

UNA NUEVA AMERICA...

nos de un especulado, chino.

cinos las máquinas necesarias para que rea licen su propia producción y enseñándoles como usarlas, les permitiremos dar emple remunerado a muchos miles de sus obreros y agregar millones de dólares al precio que ellos obtienen por sus productos.

Cuando hable como industrial america no invitando a los nacionales de América Latina a manufacturar y montar la grav. idustria, lo hago en la honrada convicción de que si las veinte repúblicas del sur desa rrollan sus fuentes de materias primas por más grandes y poderosos....

ponsabilidades de la post guerra. Estados y Canadá han alcanzado.

Unidos, Canadá y América Latina están al mismo nivel. No seremos competidores en tanto que seamos colegas para resolver los mil problemas de la mecanización, comer ciolización y financiamiento. Tal vez no ha ya en el mundo naciones vecias que tegan tantas probabilidades de éxito.

Mi conclusión es simplemente esta, y creo que para la historia económica del he misferio occidental no debería ser mal en

T'dos debemos tomar parte en la expan la industrialización, se harán ellas vecinos, sión hacia el sur para que América Latina logce el mismo desarrollo industrial y el Al enfrentar las oportunidades y res. alto standard de vida que Estados Unidos

CONVOCATORIA

A los militante de la Célula "CARLOS MARX" se les col voca para una reunión extraordinaria que celebrará el dia martes 19 de Diciembre en curso, en el local de Vanguardia Popular. El objeto de esta reunión es el de reorganizar el Comité de dicha Célula. Es obligatoria la asistencia a esta reunión.

HORA DE REUNION: 7 P. M.

A los militantes de la Célula "FEDERICO ENGELS" se le A los mintantes de la Celula "FEDERICO ENGELS" se les convoca a la reunión ordinaria que se celebrará el miércoles 20 de Diciembre en curso, con el objeto de hacer la división de dicha celula, pues, ya su número excede del reglamentario. Su asistencia es obligatoria, compañero.

HORA DE REUNION: 7 P. M.

ALBERTO TORUNO, Srio, de Org. Sección de Alajuela,

Alajuela, 13 de Diciembre de 1944

C 100 PARA EL SEMA NARIO "TRABAJO"

La célula Carmen Lyra de Puntarenas envía otros cien colones para ayudar a canceiar la deuda que tiene la Sección

Gracias al esfuerzo de estos camaradas, la Sección de Pun tarenas estará pronto entre la primeras agencias de Trabajo Muy bien compañeros adelan. te hasta alcanzar puesto ad ho_ orem por el cumplmiento en el pago de nuestro periódico.

CORO

INSTALADA AL COSTADO NORTE DE LA PANADERIA MUSMANNI

Depósito de Mantequilla. - Queso garantizado por su pureza, lo mismo que le ofrecemos: ARROZ, MAIZ, FRIJOLES. - Café PUNTO ROJO a C 1.10 y muchos otros artículos.

Contra el alza...

Viene de la Pág. UNO

sumo de la pequeña industria, pequeña industria que has ta la hora no ha recibido nada.

Como consceuencia de esta actitud de la Junta de la Caña, la Municipalidad de Heredia acordó por unani midad de votos y a moción de nuestro compañero Ferre to, protestar contra ese proceder y reclamar la cuota la respuesta es la siguiento: completa correspondiente a Heredia.

Bajo estas circunstancias, declaramos de la manera más enfática que estamos opuestos al alza del precio del azúcar. Que estamos, por la importación inmediata de este artículo en la cantidad de consumo normal recla me y que estamos porque se dicten medidas enérgicas pa ra obligar a atender como es debido sus cañales y sus in genios a los potentados que, como Cecil Lindo, estén sa boteando la producción.

ATOLILLO CON EL DEDO

San José 12 de Diciembre, medio salario tanto del Segu. de 1944.

Sr. Director del periodico TRABATO.

Por este medio doy mis a ción gradecimientos al Seguro So_ dueño de la Tienda y Sastre, gran obra que hixo el doctor ria La Flor, en el mercado cen Calderón Guaria.

Mi agradecimiento se debe a la buena atención que reci bi en la Maternidad; durante grandes bneficios que pelpa.
el tiempo que estuve Hospi, mos con el Seguro Social. Y talizoda. Recibi muy completa atención: pues no solo recibi das de comercio que tendran alimentos especiales yo sino estos mismos beneficios. también mi hijo.

Durante los dos meses que Luisa Quesada de DIAZ estuve hospitalizada, recibi mi! Cinco Esquinas de Tibás.

TIERRA Y NO...

sita para su consumo.

ro Social como de mi patrón

de lo cual recibi más de C100

'(cien colones) cosa que fué

muy útil pora mi alimento

Después deestos beneficios

Yo no me explico como es

que hay obreron tan inconcien

tes que no comprendan las

Su Atto. Segura Servidora

Viene de la 1ª Pág .--La lucha que este pueblo ra del cantón, de Carrillo, ha venido desarrollando por población también privada, conseguir tierras que cultivar como Ortega y Bolsón, de ha sido larga. Nosotros hetierras para que sus campe. mos estado absolutamente i. sinos pobres siempren De dentificados con ella. En és. las dieciócho mil hectáreas te, como en todos los casos, de El Viejo no hay en po- estaremos de parte de los trero y sitio para ganado ni costarricenses que quieren mil quinientas, por lo que se trabajar, que quieren sempuede afirmar que el enorme brar La Prensa Libre ha in. latifundio está inculto. formado sobre este asunte En segundo lugar, debe sa tratando a los campesinos berse que dentro de los lin- de Ortega como a bandidos.

deros de El Viejo han sido Nosotros, en cambio, los lla abarcadas tierras que no le mamos patriotas. Gente co. pertenecen y que son nacio. mo esa es la que necesita C nales. Es decir, según todas Rica, y no ladrones de marpersonas que conocen betes como el Sergio de La bien la región, los mojones Prensa Libre. de El Viejo no llegan hasta donde Canducho pretende v una extensa zona baldía ha para desalojar a estos cam.

fundio. esta zona del latifundio, en estar al servicio del pueblo el área de baldios naciona- y no de sus enemigos. les acaparada de mala ma_ el maiz y los frijoles que el Costa Rica.

Hajo ningún concepto la fuerza debe ser empleada sido acaparada por el jati, pesinos. La fuerza de un go. bierno progresista como el Ha sido precisamente en de don Teodoro Picado deb,

Declaramos, para termi. ner, que un centenar de hom nar, que estamos sin vacilabres y mujeres del pueblo de ciones con el pueblo de Or-Ortega, valientes agriculto, tega que lucha por incorpo. res todos ellos, han invadi. rar tierras incultas a la pro-do para sembrar el arroz y ducción y por enriqueces a

CAMPESINOS DEL . . .

Viene de la 1º Pág ----SEGUNDO:

Si es un delito que un campesiro hambriento prive vecino de un racimo de plátanos; debe tenerse como mayor delito el hecho de privar al país de las cosechas que necesita para que no hava hambre. TERCERO:

Por lo expuesto solicitamos que sea sometido al Congres un proyecto de ley —en las sesiones actuales— para obligar a los propietarios de tierras fértiles por medios directos e indirectos, a sembrar cierto porcentaje de sus tierras de maiz, arroz, frijoles y artículos parecidos, o darlas en arrendamiento realmente barato a los campesinos que quierar sembrarlas.

Si esto no se hace, a las protestas de sus enemigos, tendráre sumarse en breve hasta las de sus mejores amigos, porque el campo la situación es insostenible y el Gobierno sólo pue de acreditarse haciendo algo por el pueblo y desentendiéndose para empeorarla ganando posici

Cartago, diciembre de 1944. Ernesto Calvo Rivera: Carlos Mora Quirás; Custodio Pérez Jiménez; Valerio Pérez Méndez, José Fernández Chacón; Pas. tor Méndez Carpio; Manuel Méndez Carpio; Miguel Antonio

Campos H., Vidal Pérez Rivera, Jorge Pérez Valerin, Anto. nio Granados Ramírez, Orlando Pérez Mora, Julio Méndez Barrantes, Carmen, Pérez Jiménez, Alfredo Orozco, Antonio Pérez Valerin/ Ascensión Pérez J., Custodio Ramírez V. Jorge Fernández M.; Macario Férez Rivera; Victor Pérez Carpio; Carmen Méndez B.; Evelio, Mora Q.; Oscar M. Mo-rales R.; Severo Ramírez M.; Rafael A. Pérez R.; Ramíro Fernández; Mario Férez R.; Cárlos Campos M.; Ruperto Méndez M.; Fidel Maria Méndez; Jorge Quiros Méndez, Ernesto Pérez; Antonio Quirós; Primo Pérez Rivera; Míguel Angel Fernández; Felipe Pérez M.; Auguel Pérez R.; Francisco Pérez R.; Antonio Tamez R.; Maximiliano Pérez M.; José Orozco Calvo; Simplicio Mora; Manuel Mendez Maroto; guel Valerin P.; Mateo Pérez M.; Carlos Méndez U.; C guel Valerin P.; Mateo Perez M.; Carlos Mendez U.; Carlos Pérez S.; Espíritu Orozco Meneses; Aristides Carpio R.; Efrén Hidalgo P.; Isidro Ramírez S.; Jesús Méndez M., Zeneido Pérez Jiménez; José Facundo Pérez Jiménez; Pedro Méndez O.; Carmen Méndez Maroto; Honorio Maroto P.; Guillermo Méndez; Ricardo Calvo, Juan Méndez K.; Ricardo Rivera M.; Fermín Pérez Rivera; Antonio Maroto Mora; Vicente Méndez Mora; Dagoberto Mora; Ramón Torres; Trójimo Torres.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Riça

ENTRE LAS AUTORIDADES.

tículos que se necesitan, a

además de algunas "hotostas de levar el costo de vida al existencia del Código.

as se han ido a quejar a las sición tomada por los perso. cadería Además se publicaron autoridades de los precios ex- neros de la Northern Railway avisos en los periódicos para orbitantes de la mercadería, y Company, Empresa Ferrocarri el comercio, de que "No se lera del Atlántico De obstacu aceptaban bultos de más de "Cuan se encuentra los ar_ lizar por todos los medios el cincuenta libras, "Esto era dar transporte de mercaderias Los facilidades a los "camarone ningún precio es caro". Tal argumentos expuestos para tal ros" fué la respuesta que e. Go- actitud, además de gobernabernador de la Provincia dio dor y la actitud del comercio. a unos compañeros, que fue. Por otra parte en ningún otro ne la vida de los que pasan ron a plantear la posibilidad lugar se insiste más en la ne. Por símple deporte nadie se de controlar al comercio.. | cesidad de abrogar el Código va a exponer. Por no exponer Naturalmente, que para el de Trabajo, como en la Zona la vida unos cuantos según señor Abel Robles, que gana del Atlántica. No falta quien los personeros de la Northera un "sueldito" no despreciable, diga qu ela demora para res que se mueran de hambre lo tablecer el tráfico con la Pro, pobladores de la Zona Atrian

doble de lo que hoy está; que Todo parece un plan coor loso, en c él seguirá justificando con la dinado de los cavernicolas Ex. cahuetes? misma frase con que hoy lo tranjeros y Criollos. Urge que ha hecho. Si en la forma an, el gobierno de la república terior ha procedido la primera exija a la Northern a dar las cial; y al patrón donde trabajo es que me he dado cuenta la autoridad de la privincia, el faciladades para el transporte público puede juzgar que será de mercaderías y pasajeros el procedimiento de las deniás como lo hizo la United Fruit autoridades subordinadas a él. Company en el año 1928 E!

procedimiento seguido en a quella época, fué el siguientes Los trenes del Este esparaban A contribuor a la anterior el trasbordo del Goeste y vi. En ocasiones algunas perso situación, ha venido la dispo- vepersa, lo mismo que la me

Hoy se alega que el paro es peligroso y que se expo. entradites", la situación pue- vincia de Limón se debe a la tica? ó que caigan en las gu rros del comercio inescrupu. loso, en compañía de las al-

Urge la solción due situa ción tan angustiosa en que se encuentran los pueblos de la Provincia de Limón

Fernando AGUILAR A

La Caja Costarricense de Seguro Social

AVISA:

A LOS TRABAJADORES DE TURRIALBA Y JUAN VINAS

Que a parcir del 1º de Diciembre de 1944 quedaron establecidos los Seguros de En fermedad y Maternidad para empleados y obreros y para los trabajadores agrícolas de los distrites centrales de Turrialba y Jiménez (Juan Vi-

LOS ASEGURADOS TENDRAN DERECHO A LOS SIGUIENTES REMERCIOS:

SEGURO DE ENFERMEDAD:

1) ATENCION MEDICA

2) MEDICINAS 3) HOSPITALIZACION 4) MEDIO SALARIO PCR INCAPACIDAD

5) CUOTA DE SEPELIO EN CASO DE MUERTE.

SEGURO DE MATERNIDAD:

1) ATENCION MEDICA

4) MEDICINAS

2) OBSTETRICA 3) HOSPITALIZACION

5) MEDIO SALARIO

ASISTENCIA MEDICA PARA LA ESPOSA E HIJOS DEL ASEGURADO

La atención médica comprende los exámenes de la ratorio, radiografías, inyecciones, tratamientos ,operaciones quirúrgicas y demás ateciones por especialistas que autoricen los médicos de la Caja.

El medio salario se pagará a partir del 5º día de la incapacidad y durará hasta 25 semanas.

Los trabajadores que ganan más de ¢ 400.00 mensuales cotizarán y recibirán prestaciones con base en . . .

Están EXCLUIDOS del Seguro los trabajadores que SOLO temporalmente se ocupan en la recolección del café Los trabajadores FIJOS que en la época de la recolección se dedican EN LA MISMA FINCA a la recolección cotizarán sobre el salario devengado ordinariamente y los patronos los incluirán en planillas con ese sueldo